

Fecha 29.05.2019	Sección Primera	Página 8
---------------------	--------------------	-------------

# Desaparecen 481 personas en 100 días: Comisión de Búsqueda

- Sólo se ha logrado localizar a 15 con vida y cuatro muertos
- Admite que México sigue siendo un país de fosas; hay 222

**MANUEL ESPINO**

—nacion@eluniversal.com.mx

La titular de la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB), Karla Quintana Osuna, informó que a 100 días de haber asumido el cargo han recibido 481 reportes adicionales de personas desaparecidas.

Al presentar un informe, la funcionaria reveló que de las 40 mil 184 personas inscritas en el Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas (RNPED), sólo ha logrado localizar a 15 con vida y cuatro sin vida, estas últimas en el Estado de México y Puebla.

“La gran mayoría de las personas encontradas con vida pueden haber tenido una desaparición voluntaria, puede ser que en muchos casos sean adolescentes que se salieron de casa, quiero subrayar que también hay muchas mujeres adultas y adolescentes que salen de casa huyendo de una situación de violencia, es decir, que no quieren ser encontradas por las personas que las está buscando”, indicó Quintana Osuna.

Además, admitió que México sigue siendo un país de fosas, en donde a la fecha se han localizado 222,

principalmente en los estados de Veracruz, Sonora, Sinaloa, Guerrero, Colima, Tabasco, Coahuila, Zacatecas, Jalisco, Nayarit y Tamaulipas.

“México es un país de fosas, lo vemos todos los días y no hay día que no tengamos información sobre una nueva posible fosa, digo posible porque aún no hay intervención de las fiscalías respectivas”, admitió la funcionaria federal.

“México lo que nos muestra todos los días es que seguimos abriendo y abriendo fosas, y esto lo han hecho las familias desde hace muchos años”, añadió.

En la sede de la **Secretaría de Gobernación**, Quintana Osuna acusó que desde abril del año pasado no se ha actualizado el RNPED, tampoco, dijo, existe claridad sobre la fuente del dato público de los cuerpos de las personas no identificadas.

“En materia de desaparición de personas existió una simulación en la operación tanto de la Comisión Nacional de Búsqueda como del Sistema Nacional de Búsqueda”, arremetió la comisionada.

Presumió que en lo que va de su gestión han realizado acciones de búsqueda de personas en los estados de Colima, Guerrero, Nayarit, Sono-

ra, Sinaloa y Tamaulipas.

“También hemos iniciado con los planes regionales búsqueda y vamos a empezar con el primer plan regional de búsqueda en la zona del noreste, en los estado de Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila y Durango, subrayó Quintana Osuna.

Respecto al Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas (RNPED), refirió que en estos tres meses la comisión se ha dado a la tarea de ir construyendo un sistema robusto e integral, ya que no se trata sólo de contar con una lista de las personas desaparecidas, sino de tener toda la información posible para que de esta manera se puedan establecer mejores líneas de búsqueda e investigación.

Expuso que se continuará con el registro de fosas clandestinas, a partir del 1 de diciembre de 2018, aunque —reiteró— “que no quiere decir que no tengamos la obligación también de tener un registro de fosas para el pasado. Sin embargo, lo que estamos haciendo ahora en la cotidianidad es llevar el registro diario”.

Precisó que se elabora con otras instituciones el Primer Diagnóstico Nacional Forense, que permitirá conocer en qué estado están los institutos forenses en el país. ●



Fecha <b>29.05.2019</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>8</b>
----------------------------	---------------------------	--------------------



La titular de la Comisión Nacional de Búsqueda (CNB), Karla Quintana Osuna, opinó que la gran mayoría de las personas encontradas con vida pueden haber tenido una desaparición voluntaria.

# 40 MIL

**184 PERSONAS** están inscritas en el Registro Nacional de Datos de Personas Extraviadas o Desaparecidas (RNPED), se informó.